Action Contre la Faim recherche :


Un.e Expert.e en collecte à distance des données primaires
Ref. : FR-PA-DEP-202108

Présentation d’Action Contre la Faim
Créée en 1979, Action contre la Faim est une organisation non gouvernementale privée, apolitique, non-confessionnelle et non lucrative qui intervient dans près de 50 pays du monde. La mission d’Action contre la Faim est de sauver des vies en éliminant la faim par la prévention, la détection et le traitement de la sous-nutrition, en particulier pendant et après les situations d’urgence liées aux conflits et/ou aux catastrophes naturelles. Nos programmes sont mis en œuvre dans le cadre d’une approche intégrée, incluant les secteurs de la nutrition et santé ; eau, assainissement, hygiène ; sécurité alimentaire et moyens d’existence ; santé mentale et pratiques de soins ; réduction des risques de désastres. Nos valeurs sont : Indépendance, Neutralité, Non-Discrimination, Accès libre et direct aux victimes, Professionnalisme et Transparence. Les rapports d’activité et détails sur nos programmes sont consultables sur le site Internet de l’association : www.actioncontrelafaim.org. ACF soutient les objectifs des accords de Paris de la COP21 de maintenir la température moyenne mondiale à moins de 2°C au-dessus de la température préindustrielle. Pour cela ACF s’engage dans un premier temps à réduire son empreinte carbone de 50% d’ici 2030. ACF met le climat dans ses priorités et entreprend des actions respectueuses de l’environnement dans le cadre de son mandat : lutter contre la faim dans le Monde. Le secteur de la Sécurité Alimentaire et des Moyens d’Existence contribue à la réduction et à la prévention de la faim dans le monde, en agissant sur les causes sous-jacentes et structurelles de l’accès inadéquat des populations à une alimentation suffisante, nutritive et de qualité, également par la mise en œuvre de réponses en urgence, permettant aux populations de manger à leurs faims dans les situations de crises alimentaires.  
Objectif de la consultance

Le secteur de la Sécurité alimentaire et des Moyens d’Existence recherche un.e expert pour le développement de guidelines opérationnels sur la collecte des données primaires à distance. A ce jour, Action Contre la Faim n’a encore que rarement mobilisé les outils de collecte de données à distance lors de ses interventions, et ne dispose pas des outils nécessaires pour en promouvoir l’usage auprès des équipes terrain.  Action contre la Faim compte encore essentiellement sur les déplacements des équipes auprès des communautés pour collecter les données sur l’évolution des situations socio-économiques et sanitaires, ainsi que sur la mise en œuvre des interventions d’assistance humanitaire et de développement. Or, les contraintes d’accès rencontrées sont nombreuses et posent régulièrement des challenges aux équipes. Ces difficultés se sont récemment multipliées avec la pandémie du Covid-19 et les nombreuses restrictions de déplacements posées par les autorités. Action contre la Faim est par ailleurs engagé dans la réduction drastique de son empreinte carbone d’ici à 2030. La limitation des trajets que pourrait permettre le recours à des outils de collecte à distance pourrait de surcroît contribuer à la réduction de l’empreinte environnementale. Enfin les dispositifs, incluant de la collecte de données primaires à distance se révèlent souvent moins onéreux et/ou permettent des collectes de données plus fréquentes. La collecte de données primaires à distance soulève cependant de nombreux questionnements en termes de vérification, validité et qualité des données collectées. ACF souhaite donc s’assurer que les avancées dans le domaine de la collecte à distance se fasse tout en garantissant des standards contribuant à limiter les risques inhérents à cette collecte à distance. 

Cahier des charges de la consultance

A cette fin, le pôle de la Sécurité alimentaire et des Moyens d’Existence d’Action contre la Faim (ACF) fait appel à une expertise pour élaborer un guide technique, destiné à faciliter le développement et la gestion des dispositifs d’échanges, en particulier la collecte, de données à distance. Les principaux utilisateurs du guide technique seront les équipes d’ACF sur ses terrains habituels d’intervention dans une cinquantaine de pays répartis en Asie, au Moyen-Orient, en Afrique de l’Est, en Afrique Centrale, en Afrique de l’ouest ainsi qu’en Amérique latine. Le guide devra grandement faciliter le déploiement des dispositifs, en restant concret, pratique et opérationnel. Les technologies et dispositifs de collecte de données à distance sont nombreux et les usages multiples. Ils sont également de complexité et de coûts variés. Cette consultance n’abordera qu’une petite partie d’entre eux, se concentrant uniquement sur l’échange de données utilisant la téléphonie mobile (CATI, IVR, SMS) ; elle n’abordera pas les solutions basées sur les réseaux sociaux, ni celles basées sur l’imagerie satellite ou arienne, ni celles utilisant les objets connectés à internet. Les usages basés sur la collecte de données à distance utilisant la téléphonie mobile sont également multiples et le guide technique pourra évidemment être un appui pour les secteurs d’intervention autres que celui de la « Sécurité Alimentaire et des Moyens d’Existence ». Les dispositifs développés pour un secteur peuvent être aisément adaptés aux besoins des autres secteurs. Toutefois, ce guide technique sera avant tout développé pour servir les préoccupations de la Sécurité Alimentaire et des Moyens d’Existence. Ainsi, les illustrations, les outils, les guides d’enquêtes, etc. seront nourris par des exemples issus de la Sécurité Alimentaire et des moyens d’Existence.

Il est essentiel que le guide technique aborde les dispositifs envisageables, à partir des solutions basées sur la téléphonie mobile à la fois en vue de :

· Appuyer la gestion des interventions à différentes étapes du cycle d’un projet, de la programmation à l’évaluation. Les pratiques devront évidemment concerner les aspects multiples, tels que l’appui au ciblage des participant.e.s d’un programme, le monitoring dudit programme, les mécanismes de plaintes, etc. Le.a consultant.e devra faire des propositions des usages possibles incluant aussi les usages potentiels en terme de sensibilisation et référencements ;

· Mieux connaitre l’évolution de la situation de la sécurité alimentaire et des moyens d’existence à l’échelle d’un district rural ou d’un quartier urbain ; et ce, en sollicitant à la fois les act.eur.rice.s économiques, les consommat.eur.rice.s, etc.

Pratique et opérationnel, les propositions techniques du guide technique prendront en compte la diversité des contextes d’intervention d’Action Contre la Faim, ainsi que les caractéristiques variées des programmes. Les différents modèles de mise en œuvre, à savoir les modèles internes, externalisés et les mixtes envisageables, seront également abordés, en présentant à la fois les enjeux, les coûts et les références des prestataires de services. Le guide technique portera à la fois sur les modèles de collecte - ou d’échange dans le cadre de sensibilisation et référencement par exemple- de données à distance, sans omettre le traitement et le stockage des données recueillies. Les différentes solutions prendront en compte les aspects liés à la protection des données personnelles pour la collecte à distance responsable. Enfin, le guide technique comportera une boite à outils opérationnels (scripts pour enquêt.eur.rice, outils pour l’entrée des données, formulaires pour les reporting des appels, échantillonnage, etc.) ainsi qu’un recueil des publications et capitalisations les plus pertinentes. 

Profil de l’expert.e

Pour cette consultance, Action Contre la Faim recherche un.e expert.e en collecte des données à distance, ayant l’expérience de travail au sein des organisations humanitaires/développement, ou en collaboration avec celles-ci. Formé.e en sciences sociales, ou en sciences de l’information, l’expert.e devra impérativement avoir développé et mise en œuvre des dispositifs incluant les solutions basées sur la téléphonie mobile. Une bonne connaissance de la protection des données personnelles et l’expérience du travail avec le Règlement Général sur la Protection des Données (RGPD) est indispensable. Il serait apprécié que l’expert.e ait l’expérience de l’application des dispositifs de collecte des données à distance pour le secteur de la « sécurité alimentaire et des moyens d’existence ». Enfin, selon le profil de la personne, le guide technique pourra être développé en Français, en anglais, voir en espagnol. La consultance peut être réalisée partiellement ou complètement en télétravail, y compris depuis l’étranger. La durée de cette consultance est limitée à 30 jours ouvrés maximum ; elle doit être impérativement réalisé en 2021, et finalisée avant fin décembre 2021.

Envoyer vos candidatures

Si vous êtes intéressé.e par cette proposition et pensez avoir l’ensemble des exigences et qualités requises, merci par avance de bien vouloir nous faire parvenir par email votre candidature (curriculum vitae, montant des honoraires, plan indicatif du guide technique) impérativement avant le 5 septembre 23:59 CET aux adresses suivantes en mentionnant la référence [FR-PA-DEP-202108] :

· clekiefs@actioncontrelafaim.org
· rgoossens@actioncontrelafaim.org



-------------------





Action Contre la Faim is looking for:


An expert in remote data collection

Presentation of Action Against Hunger

Founded in 1979, Action Against Hunger is a private, non-political, non-confessional, non-profit, non-governmental organization working in nearly 50 countries around the world. Action Against Hunger's mission is to save lives by eliminating hunger through the prevention, detection and treatment of undernutrition, particularly during and after emergencies related to conflict and/or natural disasters. Our programs are implemented through an integrated approach, including nutrition and health; water, sanitation and hygiene; food security and livelihoods; mental health and care practices; and disaster risk reduction. Our values are Independence, Neutrality, Non-Discrimination, Free and direct access to victims, Professionalism and Transparency. Activity reports and details of our programs can be found on the association's website: www.actioncontrelafaim.org

ACF supports the objectives of the COP21 Paris Agreement to keep the global average temperature below 2°C above pre-industrial levels. To this end, ACF is committed to reducing its carbon footprint by 50% by 2030. ACF has made climate change a priority and is undertaking environmentally friendly actions in line with its mandate to fight hunger in the world. The Food Security and Livelihoods sector contributes to the reduction and prevention of hunger in the world, by acting on the underlying and structural causes of the inadequate access of populations to sufficient, nutritious and healthy food, as well as through the implementation of emergency responses, allowing populations to eat their fill in crisis situations.

Objective of the consultancy

The Food Security and Livelihoods sector is looking for an expert to develop operational guidelines on remote primary data collection. To date, Action Contre la Faim has rarely used remote data collection tools in its interventions, and does not have the necessary tools to promote their use among field teams.  Action Contre la Faim still relies mainly on the frequent travels of teams to communities to collect data on the evolution of socio-economic and health situations, as well as on the implementation of humanitarian assistance and development interventions. However, there are many access constraints and these regularly pose challenges to the teams. These difficulties have recently increased with the Covid-19 pandemic and the numerous travel restrictions imposed by the authorities. Action Contre la Faim is also committed to drastically reducing its carbon footprint by 2030. The reduction in travels that could be achieved with remote collection tools could also contribute to reducing the environmental footprint. Finally, systems that are partly based on remote data collection are often less expensive and/or allow more frequent data collection. However, remote primary data collection raises many questions in terms of verification, validity and quality of the data collected. ACF therefore wishes to ensure that advances in the field of remote data collection are made while guaranteeing standards that help to limit the risks inherent in remote data collection. 

Terms of reference of the consultancy

To this end, the Food Security and Livelihoods sector of Action Contre la Faim (ACF) is seeking expertise to develop a technical guideline to support the development of the use of remote data collection mechanisms. The main users of the technical guideline will be ACF's teams in its usual fields of intervention in about 50 countries located in Asia, the Middle East, East Africa, Central Africa, West Africa and Latin America. The guideline should greatly facilitate the deployment of the devices, by remaining concrete, practical and operational.

The technologies and devices for remote data collection are numerous and have multiple uses. They also vary in complexity and costs. This consultancy will address only a small part of them, focusing only on data exchange using mobile telephony (CATI, IVR, SMS); it will not address solutions based on social networks, nor those based on satellite or aerial imagery, nor those using objects connected to the internet. There are also many uses for remote data collection using mobile telephony and the technical guideline can obviously be used to support interventions others than "Food Security and Livelihoods". The systems developed for one sector can be easily adapted to the needs of other sectors. However, this technical guideline will be developed primarily to serve Food Security and Livelihoods concerns. Thus, the illustrations, tools, survey guides, etc. will be informed by examples from food security and livelihoods. It is essential that the technical guideline addresses the potential for mobile phone-based solutions to both:

- Support the management of interventions at different stages of the project cycle, from programming to evaluation. The practices will obviously have to cover multiple aspects, such as support for the targeting of program participants, program monitoring, complaints mechanisms, etc. The consultant should make proposals for possible uses, including potential uses in terms of awareness raising and referrals;

- Better understand the evolution of the food security and livelihoods situation at the level of a rural district or urban neighborhood; and this, by collecting data from economic actors, consumers, etc.

Practical and operational, the technical proposals of the technical guideline will take into account the diversity of the contexts of intervention of Action Contre la Faim, as well as the varied characteristics of the program. The different implementation models, i.e. in-house, outsourced and mixed models, will also be addressed, presenting the issues, costs and references of service providers. The technical guide will cover both the models for collecting - or exchanging in the context of awareness raising and referencing, for example - remote data, as well as the processing and storage of the data collected. The different solutions will take into account the personal data protection aspects of responsible remote data collection. Finally, the technical guide will include an operational toolbox (scripts for interviewers, data entry tools, call reporting forms, sampling, etc.) as well as a collection of the most relevant publications and capitalizations. 

Profile of the expert

For this consultancy, Action Contre la Faim is looking for an expert in remote data collection, with a working experience within or in collaboration with humanitarian/development organizations. With a background in social sciences or information science, the expert must have developed and implemented systems that include mobile phone-based solutions. A good knowledge of personal data protection and experience of working with the General Data Protection Regulation (GDPR) is essential. It would be appreciated if the expert has experience in the application of remote data collection devices for the "food security and livelihoods" sector. Finally, depending on the profile of the person, the technical guideline could be developed in French, English or even Spanish. The consultancy can be carried out partly or completely by teleworking, including from abroad. The duration of this consultancy is limited to a maximum of 30 working days; it must be carried out in 2021, and completed before the end of December 2021.

Send your applications

[bookmark: _GoBack]If you are interested in this consultancy and think you have all the necessary requirements and qualities, please email us your application (curriculum vitae, fees, indicative plan of the technical guide) by email with the following reference [FR-PA-DEP-202108] before September 5th 23:59 CET at:

- clekiefs@actioncontrelafaim.org
- rgoossens@actioncontrelafaim.org



